

UWG-ME-Fraktion • F. Freitag • Heckenstr. 19 • 40764 Langenfeld

An den Vorsitzenden des Ausschuss für
Wirtschaftsförderung, Kultur und Tourismus
Herrn Dieter Roeloffs

über die Kreistagsverwaltung

Felix Freitag

Fraktionsgeschäftsführer

Heckenstr. 19
40764 Langenfeld

Tel. 02173 / 1652858

felix.freitag@uwg-me.de
www.uwg-me.de

Sehr geehrter Herr Roeloffs,

bitte setzen Sie den nachfolgenden Antrag der UWG-ME-Fraktion auf die Tagesordnung der nächsten Ausschusssitzung.

Einführung des „NeanderTALER“ als regionale Bonuspunktekarte

Antrag:

Die Wirtschaftsförderung lädt zu einem Austausch der kreisangehörigen Städte mit dem Kreis Mettmann ein. Die Zielsetzung ist es auszuloten, inwieweit ein regionales Zahlungsmittel im Neanderland nach dem Vorbild der Oberland Card (unsere-stadtimpulse.de/project/oberlandcard/) etabliert werden kann und ob dies sinnvoll ist. Das Ergebnis wird im Laufe dieses Jahres präsentiert.



Begründung:

Der Kreis Mettmann ist aufgrund der Corona- und Energiekrise wirtschaftlich stark betroffen. Viele Unternehmen und Institutionen fürchten um Ihre Existenz. Das Innenstadtsterben ist allorten sichtbar geworden. Hier gilt es aktuell die vorhandene Kaufkraft in der Region zu halten um unseren Wirtschaftsstandort, unser Handwerk und unseren Handel zu schützen und zu stärken. Der Einsatz des „NeanderTaler“ zeigt die Verbundenheit der Bürger mit Ihrer Region, dem Neanderland und ihren jeweiligen Städten.

Was wollen wir erreichen?

- Umsatz- und Frequenzsteigerung der angeschlossenen Partnerbetriebe
- Unterstützung bei der Digitalisierung
- Aufbau eines gemeinsamen Netzwerks

Für die Händler, aber auch das Handwerk und sonstige Dienstleister bietet sich durch eine Präsenz auf einer Plattform, wie bspw. „NeanderTALER.de“ die Chance, die digitale Sichtbarkeit zu erhöhen. Zudem wird das Marketing durch das Einstellen von Aktionen professionalisiert.

Die Einbindung der Arbeitgeber erschließt weitere Potentiale. Arbeitgeber können die Karten für ihre Mitarbeiter kostenlos anfordern und die steuerfreien Sachzuwendungen in Höhe von bis zu 50€/Monat über den „NeanderTALER“ buchen.

Beispielberechnung:

- Wenn nur 50 Betriebe mit jeweils 25 Mitarbeiter je Stadt die steuerfreien Sachzuwendungen auf den NeanderTALER monatlich aufbuchen würden, wäre dies eine Kaufkraftbindung für das Neanderland in Höhe von 750.000 EUR.
- Wenn 1.000 Betriebe mit durchschnittlich 25 Mitarbeitern dies mittelfristig praktizieren würden, wären es schon **15 Mio. EUR** an regional gebundener Kaufkraft, welche nicht anderorts, oder über Online-Händler abfließen würde.

Wir möchten mit diesem Antrag einen Versuch starten, etwas für unsere Innenstädte und dem Handel in unserem Kreis positiv zu bewirken. Dieses Projekt kann aber nur überregional erfolgreich sein.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Felix Freitag
Geschäftsführer